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娱乐 重磅

记者：从你的事业的曲线来
看，三年前应该算是低谷，有很多
争议和恶搞。但这三年其实你身
上的变化还是很大的。有没有总
结过，最大的变化在哪儿？

黄晓明：其实我知道，我不是
一个天生的好演员。我不像很多
演员那样有很多社会阅历。我演
戏都是跟着感觉走，后来越演越
觉得紧张，越演越觉得害怕，越来
越觉得无所适从。当我不知道该
怎么办的时候，我会把自己保护
起来，端起来，这个时候就引起很
多误会，也遭到很多嘲笑。我那
会儿很不理解，认识我的人都知
道，我非常真诚地对待每一个
人。现在回过头去看，如果看到
像三年前的我的那样一个人，可
能我也会去嘲笑他的，我也会觉
得这个人怎么老是端着自己啊。

记者：那时我还是觉得你是比
较严肃的，你的自嘲也是从这几年
才开始有的。

黄晓明：反正那会儿我是不

懂什么叫自嘲。可能是因为进这
个行业之后，别人只是教给我说

“你是一个阳光正面、积极向上的
人，你都要说一些阳光的、正面
的、积极的话”。所以我觉得男人
还是需要一些经历的，随着你的
经历增多，慢慢长大，你就会发
现，那些东西很无聊啊，然后就开
始敢说比较真实的话，可以嘲笑
下自己啊，笑笑别人啊。

记者：现在还会介意别人说你
“二”吗？

黄晓明：当然不会呀，我自己
都说自己“二”嘛。我现在明白，

“二”在我身上是一种单纯和执着
的表现，而我本来就是这样子的
一个人。我们的老师，包括陈坤、
赵薇都这样说，黄晓明从进学校
开始，就是一个浑身透着简单和
单纯的人。我 10 多年了都没变
化。我才知道在我身上的“二”并
不一定是讨人厌的，所以就干脆
认了。你喜欢就喜欢，不喜欢就
不喜欢。

相信每个人都觉得生病住
院是一种痛苦的体验，但每每忆
起郑州六院，想起母亲在郑州六
院住院治病的那些日日夜夜，我
的内心却充溢着一种感动。在
郑州六院住院的半个多月时间，
郑州六院里的那些妙手仁心的
医护人员带给我和母亲这两个
异乡人的，不仅是感动，更是一
种感慨——原来这个世界并不
缺少爱。我想，在现在这个利益
至上的商品社会，郑州六院给我
们的这份感动与感慨显得弥足
珍贵。

2009年秋，我陪同母亲到郑
州旅游，由于水土不服，加之年
事已高，母亲多年的老毛病胆结

石又复发了。在导游的帮助下，
我带着母亲来到郑州六院，初诊
后办理好住院手续，随即便住进
了住院部大楼的小间病房。住
院时，由于事发突然，我身上带
的钱不够住院所需的押金，医院
有关领导了解到情况后，果断地
说：“救人要紧，先救人，再交
钱。”就这样，带着对郑州六院的
感激之情，我把母亲安顿在郑州
六院窗明几净的病房里。

在母亲住院期间，我夜以继
日地陪侍在病榻前，几天下来，
实在是有点吃不消。院方了解
到我的这一情况后，特地选派了
两名护士，分别在白天和晚上帮
助我照顾母亲。一连十几个日

夜，她们任劳任怨、勤勤恳恳地
帮助母亲打饭，搀扶母亲如厕，
为母亲端饭端水、盥洗更衣。为
此，母亲多次感动得热泪盈眶，
抹着眼泪对她们说：“你们和胡
瑛一样，都是我的好女儿！”

经过医生的精心治疗，护
士的悉心护理，母亲的病体很
快痊愈了。郑州六院的医护人
员的仁心仁术和无私之举，令
我和母亲备受感动。临出院
前，我特地将一面锦旗与一封
感谢信交到郑州六院领导手
里，借此表达一名普通的外地
患者和她的家属对郑州六院高
尚医德的感激之情！
胡瑛 地址：太原城市学院

“我与郑州市“我与郑州市
第六人民医院的故事”第六人民医院的故事”

10月10日，郑州市第六人民医院在本报刊
发“建院60周年征文启事”，面向全市征集
“我与郑州市第六人民医院的故事”，全面回
顾医院光辉历史，展示医院在服务社会和百
姓中的点滴事迹。
征文启事刊发后，得到了市民的热烈响应。
许多曾在该院就诊、住院的患者，以及曾在
医院工作、学习、生活过的人踊跃参与。
一时间，一篇篇情真意切的征文稿件雪片似
的飞往医院。

郑州市第六人民医院从中摘选了部分
优秀征文，在本报予以刊登，以飨读者和征
文活动参与者。

资深“二货”
“现在如果遇到三年前的那个我，可能我也会嘲笑他吧”B

记者：这三年里，不只是你
啦，包括你的团队，一路走来都
有很多争议声的。

黄晓明：人生就是这样
子，你试着趟着水走，也许有
成功，也许没有，概率都是50：
50的，这条道路上没有捷径可
循，你只能是抱着失败的心理
准备努力去做。

记者：这是不是你组一个
很年轻的团队的原因？所以你
们可能比较敢去冒险？

黄晓明：我也不是故意

的。但我喜欢年轻人，我喜欢
跟一帮年轻的小伙伴们在一
起。当然，我也喜欢跟年长的
人聊天，但是工作我还是喜欢
快节奏一点。

记者：自立门户后，对自己
现在取得的成绩满意吗？

黄晓明：可能我的成就感
就是我能操控自己去做自己喜
欢的事。如果我演不了，就找
合适的演员来演，我做制片人。

记者：是想转型吗？赵薇
也转型做导演了，你有没有想

尝试一下？
黄晓明：赵薇做导演是因

为那是她的毕业作业。如果
不是因为毕业这事儿，她肯定
不会这么快来做。我很了解
她，因为她做演员还没做够。
我也是。所以，即便我现在可
以做导演，我都不会去做。我
现在还是比较享受做演员的
生活。做导演？无形中又增
加了很多压力和负担，即使可
以做得很好，也不想现在去破
坏这种感觉。

记者：听说你的脚伤复发了，
是不是因为伤还没好就出来拍戏？

黄晓明：我当初已经犯过这
种错误，拍《龙票》时颈椎断了，
一天没休息，留下后遗症。前两
天香港的医生还说因为我没休
息好，两个骨头间有个缝还没长
好，可能要再打一次钢钉把它穿
起来，紧一点。可能这辈子回过
头来看，留下一身的伤疤，但是
我很骄傲，就像我曾说过的那句
话，伤疤是男人的胸章。

其实如果我不同意，谁也逼
不了我（拍戏），是我不好意思让
大家等，所有人都等着我吃饭
呢。老板也要赔钱，底下人也要
吃饭。所以我就跟医生说，最早
多少天能出去干活？医生说 40

天，但必须要坐轮椅。那好，40天
后，我坐轮椅出去拍戏，只拍脸，
需要站着，我就一条腿站着。复
工后第三天，我就吊威亚了。

记者：又吊？你没有心理阴影
吗？

黄晓明：有，那个镜头我紧
张得浑身发抖，要从悬崖上倒栽
葱跳下去。我在那儿酝酿了十
五分钟，所有东西都弄上了，最
后我说：导演，实在跳不下去，我
觉得我跳下去会死的。后来真
的没跳。吊威亚还是做了很多，
只是那个动作没做而已。当然
导演也是希望我（的戏）好看。

（值得吗？）不知道，就像《中国合
伙人》一样，你事先永远都会不
知道结果会怎样。

记者：这三年里你拍了6
部电影，都在尝试不同的角
色。其实就算你继续做你的偶
像派，还是会有很多粉丝买单
的，为什么会做后来的各种尝
试呢？

黄晓明：每个人追求的人
生目标是不同的。我觉得我尝
试了，我突破了，我才会有成就
感。尤其做表演这一行，我觉
得我应该去演一个大家真正认
可的角色才对得起我的崔老
师，对得起培养了我那么久的
电影学院，对得起“演员”这两

个字，所以我是照着这个目标
去做的。而不是想着做做偶像
啊，赚够了钱就算了。

记者：有一种说法，我不知
道你有没有听过，有人说你之所
以拍电视剧是因为你觉得人气
不行了，要赶紧再攒一些人气。

黄晓明：我觉得人气现在
对我不重要了。很多真正的
电影演员根本不在意别人怎
么看他，别人怎么想他。他出
来的时候，可能不会有那么多
人尖叫之类的，但只要大家喜
欢他的作品，就足够了。

记者：今年你还做了《中国
梦之声》的评委。为什么要接
这个节目？

黄晓明：那段时间我刚好
有一段空当，然后东方卫视又
来找我，我觉得那是一个帮助
年轻人实现梦想的平台，可以
看着一些人成长，我觉得应该
是一个挺好的事情，我一直都
希望做一些能够帮助年轻人
的项目，所以，从《匹夫》到《中
国梦之声》，都是因为能帮助
和培养年轻人，那我就觉得挺
有意思的。

C
伤疤勇士

“一身伤疤，但是很骄傲”

D

E
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黄晓明近日现身广东惠州拍戏，其扮相与《中国合伙人》相差无几，有媒体怀疑是在拍续集。


